

La democracia liberal es el mejor caldo de cultivo para la propaganda de las ideas subversivas del comunismo. El mismo Lenin lo dijo en distintas ocasiones, como consta en su obra titulada: «Las Dos Tácticas»: «Para esta lucha titánica debe servir de todas las armas al alcance: la democracia, la plena libertad política, son sus mejores armas».

Alemania, Italia y Japón frente al Comunismo Internacional

“A torpe violencia, reacción violenta”

(Aforismo de Wells)

El país todo se ha dado cuenta, por la crónica meramente informativa de los diarios, del fenomenal escándalo que armaron los «antifascistas» la noche del jueves en el Teatro Ravenós, al presentarse en el proscenio el recitador González Marín, intérprete magnífico de la poesía andaluza, andaluz, de filiación derechista, pero sin que haya hecho pesar en ninguno de sus recitales su carácter político, antes bien la donosura, la imparcialidad de su canto magistral y siempre, el más hidalgo porte, como español bien nacido que es.

González Marín regresó en días pasados de Guatemala y otra vez en la patria, la colonia española y sus admiradores costarricenses que forman legión, solicitaron nuevos conciertos al juglar hispano.

El jueves último el señor González Marín debía presentarse al escenario del Teatro Ravenós y... se presentó.

Entretanto, los «antifascistas» (?) (liberales burgueses, socialistas burgueses, comunistas, etc.) en fin... los «corifeos de la democracia en Costa Rica»—según su propio sentir y su propio decir—se habían dado a la tarea de redactar hojas sueltas, virulentas, provocadoras, exactamente como en marzo pasado, cuando un grupo de marinos alemanes, hombres dignos e hidalgos sin misión ninguna fascista, pisaron la tierra hospitalaria costarricense; y también exactamente, como en agosto último cuando el cultísimo ciudadano español Dr. López se acercó hasta nosotros, sin que, a pesar de sus palabras de conciliación, de su acrisolada cultura, pudiera exponer como lo quería, la razón doctrinaria de su jira por América, ya que la amenaza iracunda tuvo suficiente fuerza para acallar un concepto, que de haber estado errado en sentir de los «antifascistas» debió haber tenido la serena, la lógica refutación, aquí en la democracia liberal con que ellos apechugan, y que tan bien les viene de cuello y uno de cuyos principios, si la memoria no nos hace trampa, es el de la *franca libertad de pensamiento*.

Y sucedió lo que tenía que suceder: si las hojas de los «antifascistas» (?), que son los «representativos de la democracia» en Costa Rica, llamaban a la revuelta, la revuelta tenía que venir por su cauce normal.

El señor González Marín se presentó ante el número público: allí, los señores Delegados centroamericanos a la Conferencia de Mediación, en el problema de límites entre Nicaragua y Honduras; ahí más de diez diplomáticos sin contar los de los países fascistas; ahí caballeros y damas.

Pasa a la Pág. 8

FIRMADO ESTA MAÑANA EL PROTOCOLO TRIPARTITA EN ROMA. — JAPON GRATIFICADA CON LA ADHESION DE ITALIA

ROMA, 6. UP. — El ministerio de relaciones anunció oficialmente que el protocolo tripartita que reúne las tres potencias de Alemania, Italia y Japón frente al comunismo internacional fue firmado por Italia a las once de la mañana de hoy, haciendo de este modo Italia una de las tres potencias originales que firmaron ese pacto. La firma del trascendental documento se verificó en el palacio Chigi del ministerio de relaciones exteriores, en presencia del conde Galeazzo Ciano, y los embajadores de Alemania y Japón. El embajador von Ribbentrop entró al palacio a las diez y 53 minutos, acompañado de un numeroso séquito que venía en tres lujosos automóviles, y la delegación japonesa llegó a las diez y 55 minutos. El protocolo es defensivo y no se dirige contra el gobierno de los Soviets, sino contra la organización internacional del Comintern, encargada de trabajar en favor de la revolución mundial.

ANUNCIADA LA ADHESION ITALIANA AL PACTO EN JAPON

TOKIO, 6. UP. — El vice ministro de relaciones, Gaimusho, anunció que Italia se había adherido al pacto anti-comunista alemán japonés, formando las tres potencias un frente unido. La declaración oficial del ministerio de relaciones hace ver que la adhesión de Italia al pacto anticomunista es tanto más satisfactoria, por cuanto Japón en estos momentos está por celebrar el primer aniversario de la celebración del protocolo original con Alemania.

Resuelta la apertura de las Conferencias de Mediación

El martes próximo será la apertura dándosele a ese acto toda la importancia.

De acuerdo con lo resuelto en las reuniones preliminares que se han venido celebrando en la Casa Amarilla, el martes próximo a las diez de la mañana será la apertura formal de las conferencias de mediación en el conflicto entre Nicaragua y Honduras. Todo ha sido preparado para ese acto que será de mucha importancia.

El discurso de iniciación estará a cargo del señor presidente de la república, licenciado don León Cortés, quien se referirá a la importancia de esas conferencias de mediación.

Al acto de apertura han sido invitados los ex presidentes de la república, el Sr. Nuncio, el Sr. Arzobispo, representantes oficiales de las delegaciones de Honduras y Nicaragua, altos funcionarios etc., etc. En nombre de la comisión mediadora hablará el Sr. de Relaciones Exteriores, Lic. Zuñiga Montúfar. Dichos actos se celebrarán en la Casa Amarilla, sede de las conferencias de mediación.

na, Valencia y otras ciudades. La arteria principal de la capital, la calle Alcalá, está adornada con banderas de España republicana y de Rusia, y una inmensa bandera roja saludando el aniversario rojo ha sido izada en el Parque del Retiro, otras ondean en muchos edificios, entradas a la ciudad barricadas, postes de la luz, y además se ha construido un gran arco de triunfo en las calles de Alcalá. Fabricas, talleres y clubs antifascistas han decorado los frentes de sus casas con gallardetes y flores formando una estrella de cinco puntas, y de la hoz coronando un globo terráqueo. También se ven retratos de Lenin Voroschiloff, La Pasionaria y otros. Los gallardetes llevan las palabras «Amigos de los Soviets». Casi todo el centro de Madrid está adornado de este modo, pues junto con el aniversario de la revolución rusa se celebra al mismo tiempo el del primer año del sitio por los nacionalistas.

La España roja celebra el aniversario de la revolución comunista Rusa

MADRID, 1 UP.—Esta capital y varias otras ciudades de España iniciaron hoy una semana de celebraciones conmemorativas del vigésimo aniversario de la revolución bolchevique. Como por encanto Madrid aparece decorado con inmensos retratos de los líderes soviéticos y lemas comunistas, estrellas rojas y frases comprometiendo su solidaridad con la Unión Soviética. El retrato de Stalin apareció en las primeras planas de los periódicos, acompañado de artículos elogiando su figura. Inmensos cartelones con el busto de Stalin han sido colocados en los edificios públicos con las palabras: «Gran semana de Homenaje para la Unión Soviética», y otros que dicen: «Salud, camarada Stalin». Se han planeado muchos actos conmemorativos durante los días de esta semana. Una numerosa delegación representando la ciudad de Madrid ha sido enviada a Moscú, junto con los delegados de Barcelo-

Serán Desestimadas las mociones de aumento al presupuesto

El monto pasa de los 2 millones de colones, y la Comisión dicraminadora no la recomienda en su respectivo dictamen

La comisión de presupuesto del congreso, que como informamos en nuestra anterior edición, presentará su dictamen el lunes próximo sobre el proyecto de presupuesto nacional para 1938, no recomendará en dicho dictamen las mociones de aumento presentadas por los señores diputados y que montan a más de dos millones de colones.

Se concreta la comisión dictaminadora en acoger unas pocas de esas mociones, con un reducido monto de colones, y en cuanto a la mayoría de esas iniciativas deja a resolución al congreso, pero advierte que conviene mantener el equilibrio del presupuesto y que antes que aumentar el monto de los gastos conviene introducir economías.

En tales condiciones, la comisión no acuerpa tales iniciativas por lo que se considera que serán desestimadas en el congreso, que está de acuerdo con la política del equilibrio en los presupuestos

Supresión del impuesto de exportación para los cafés de bajura

Es una de las medidas que serán recomendadas al EJECUTIVO

En las oficinas del Instituto Nacional de Defensa del Café se celebrará mañana una importante reunión de la Directiva con los productores y exportadores de café. El objeto de esa reunión es abordar el problema cafetalero que se ha planteado con la acli-

(PASA a la página 8)

NUEVOS CARDENALES NOMBRARA EN DICIEMBRE PIO XI

CONVOCARA UN CONSISTORIO

CIUDAD DEL VATICANO, 6. UP. — En los círculos del Vaticano se rumora que el Papa Pio XI convocará un consistorio en los primeros días del mes de diciembre, y que en esta ocasión dará a conocer los nombres de los nuevos cardenales, al terminar los ejercicios espirituales.

Crónica de Sociedad

EL EXCMO Y REVERENDISIMO MONSEÑOR DR. DON RAFAEL OTON CASTRO Y IIMENEZ ARZOBISPO DE SAN JOSE DE COSTA RICA

Invita por este medio al funeral solemne que el Venerable Clero de la Arquidiócesis ofrecerá el miércoles 10 del corriente a las 9 a. m. en la Santa Iglesia Metropolitana, por el descanso eterno del

EXCMO. Y REVERENDISIMO MONSEÑOR DR. DON ANTONIO MONESTEL,
Obispo que fue de la Diócesis de Alajuela

Fiesta en la Legación de Venezuela

Fuimos amablemente invitados por el Sr. Encargado de negocios de Venezuela Excmo. señor don Mario Briceño Irragorri y la Sra. de Briceño Irragorri, a la fiesta que ayer tarde ofreció tan distinguido matrimonio, a los Sres. Delegados a las Conferencias de mediación, por la paz entre Nicaragua y Honduras. La recepción se efectuó en los salones de la elegante casa de habitación de los Sres Briceño Irragorri, en donde distinguidas personalidades y Sres. diplomáticos se dieron cita homenajeándose así a los ilustres huéspedes centroamericanos.

La más fina cordialidad llenó el ambiente.

La recepción terminó a las 9 de la noche.

Mucho hemos agradecido la atenta invitación que se nos hizo para asistir al homenaje indicado y sirva esta nota para reafirmar el pensamiento por la paz de las hermanas repúblicas de Honduras y Nicaragua.

El estimable hogar Zavaleta-Durán celebró sus bodas de plata matrimoniales

El viernes, de los corrientes cumplieron sus 25 años de vida matrimonial los estimables esposos don José Joaquín Zavaleta Volio y doña Teresa Durán de Zavaleta.

Dignamente cual corresponde a quienes, como ellos, han vivido dentro de un cristianismo puro y sincero, celebraron los señores Zavaleta-Durán sus bodas de plata, con una Misa solemne y un Te Deum en acción de gracias al Altísimo en la Iglesia de la Soledad, a las 6,30 de la mañana de ese mismo día, habiendo recibido la Santa Comunión todos los miembros de tan dichosa familia.

Por la noche, el Sr. Cura de Escasú Presbo. D. Manuel Zavaleta Volio hermano de don José Joaquín, bendijo su nueva residencia, en la que se entronizó, solemnemente también el Sagrado Corazón de Jesús.

Al dar cuenta de tan feliz

acontecimiento enviamos nuestras cariñosas congratulaciones a los distinguidos amigos, así como a sus hijos y nietos, haciendo votos porque la dicha reine siempre, como hasta ahora, en ese hogar modelo.

Estimable viajero

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular y muy apreciado amigo don Juan Rafael Zavaleta Volio, quien se encuentra en esta capital procedente de Esparta en donde desempeña el delicado puesto de Sub-Inspector de Hacienda.

Ha venido don Juan Rafael con el único y exclusivo deseo de saludar y acompañar a sus hermanos D. José Joaquín y doña Teresa de Zavaleta en el día de sus bodas de plata matrimoniales.

Una grata permanencia le deseamos en esta ciudad.

Boda

Mañana a las 6 y 30 a. m. contraerá matrimonio en la Iglesia de la Merced, la señorita Carmen Badilla, con el joven don Rafael Monge Quesada.

Deseamos toda clase de felicidades a los futuros esposos.

Distinguido viajero

Hemos tenido el gusto de saludar al caballero don Antonio Lehman, quien acaba de realizar un viaje a su patria Alemania.

Don Antonio ha traído verdaderas novedades para su casa librería e impresora, con lo que van a estar de regocijo los Chentes de la Librería Lehmann.

Nos complacemos en saludarlo atentamente.

Sentido Fallecimiento

Con profunda pena comunicamos el fallecimiento del honorable anciano don Manuel Antonio Gallegos Quesada, padre de una numerosa y cristiana familia.

Sección Literaria



En Lisímaco Chavarría, el portalira nacional por excelencia, recogemos su último canto, que escribiera pocos días antes de su prematura muerte: poesías cuyas reproducciones siempre serán pocas por su belleza indudable, su emotividad suprema:

Anhelos hondos

Allá en el camposanto que esmaltan las auroras de amaranillo y las tardes de sándalo y carmín, allá donde la hiedra abraza con amor la cruz de piedra, anhelo ahora descansar al fin.

Allá donde los vientos juguetones columpian los rosales en botones y lloran al pasar... allá donde los lúgubres cipreses me esperan hace meses, anhelo descansar.

En mi pueblo que doble la campana bajo el oro del sol de la mañana por este su nativo trovador; en mi pueblo... y que manos cariñosas me lleven a la huesa muchas rosas cortadas con amor.

Mi cuerpo que se torne en pasionarias, y que adornen las tumbas silenciaras en las tardes de lumbre tropical: es el único anhelo que hoy me inspira; y que siga la cruz siendo la lira del alma mía que será inmortal...

LISIMACO CHAVARRIA

ESCRITOS Y ESCRITOS

LOS SOLDADOS COMULGAN

Cuando los días luctuosos de la guerra del catorce, propios y extraños católicos e incrédulos, se hacían eco del valor irreductible del soldado creyente, del soldado que comulgaba —que no nuda haber catolicismo sin frecuencia de Sacramentos.—

Los impíos, los que, apegados a una apariencia de ciencia y vi toqueados, como por acá se dice, pretendían separar al soldado de la religión, son pobres titeres muy bien manejados por los enemigos de la Patria. En las regiones valientemente conquistadas por los soldados nacionalistas, esto es, en las ciudades de Burgos, Valladolid, Santiago, Pamplona, Córdoba, Zamora, As-

torga, Pontevedra, Toledo, Granada y Málaga, no sólo han comulgado los soldados sino que han asistido a los santos ejercicios espirituales en número de 10 mil. Estos ejercicios fueron orgánica Española, especialmente para los soldados. En todos los frentes de campaña se ha iniciado misiones, asistiendo aquellos bravos soldados con singular alborozo.

Y nadie me vendrá a decir que los cadetes de Toledo, por ejemplo, son tontos y son cobardes. Y todos son de esa raza! Es una lección digna de tenerse en cuenta.

Pepe Carrel

Cultos Religiosos en la Iglesia La Merced De Domingo 7 a Sábado 13 de Noviembre de 1937

Domingo 7 (1er. domingo) Misas: 5, 6, 7, 30 cantada y 10 hs. con trasmisión por la Estación Italia, 600 kilociclos.
Reuniones: 2 3 Acción Católica. Señoras y señoritas.
6 1/4-7 1/4 Conferencia de San Vicente de Paul, para los pobres.

Lunes 8.—5 1/2 Misa fúnebre por doña Julia de Núñez y doña Cristina de Herdocia.
7 hs. Misa fúnebre por Gonzalo Sánchez Barahona.
Martes 9.—5 1/2 Misa fúnebre por los Terciarios y Terciarias Mercedarios, finados.

Miércoles 10.—7 hs. Misa rezada por el finado Ricardo Rodríguez, con Responso cantado.
Jueves 11.—5 1/2 Misa a Nuestra Señora de Lourdes cantada, por los devotos y enfermos de la Parroquia.
Viernes 12.—7 hs. Misa fúnebre por los Bienhechores de la Parroquia, especialmente por los finados doña Julia de Núñez, doña Cristina de Herdocia, doña Rafaela de Quesada y doña Rafaela v. de Leiva.

Sábado 13.—5 1/2 Misa cantada a San Antonio por los devotos y contribuyentes al Pan de los Pobres, finados ya.
7 hs. Procesión y Misa cantada en honor del Purísimo Corazón de María.
Reunión de Cofrades, 2 3 p.m.
Hoy primer domingo de noviembre habrá rifas en favor de los trabajos de la Iglesia. Se suplica a las Terciarias de N. Señora de Mercedes, que tienen listas de Rifas, que tengan la bondad de entregarlas hoy a las encargadas Sritas. Vargas o a la Hermana Comendado, a doña Otilia de Matamoros.

Santo Evangelio

Domingo XXV después de Pentecostés

Según San Mateo, Cap. XIII, Versic. 24 a 30
«Otra parábola les propuso (Jesús a sus discípulos), diciendo: Semejante es el reino de los cielos a un hombre, que sembró buena simiente en su campo.
Y mientras dormían los hombres, vino su enemigo, y sembró la cizaña en medio del trigo, y se fué.
Y después que creció la hierba, e hizo fruto, apareció también entonces la cizaña.
Y llegando los siervos del padre de familia, le dijeron: Señor, por ventura no sembraste buena simiente en tu campo? ¿pues de donde tiene cizaña?
Y les dijo: Hombre enemigo ha hecho esto. Y le dijeron los siervos: ¿Quieres que vayamos, y la cojamos?
No, les respondió: no sea que cogiendo la cizaña arranquéis también con ella el trigo.
Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega, y en el tiempo de la siega diré a los segadores: Coged primeramente la cizaña, y atadla en manojos para quemarla; más trigo recogedlo en mi granero».

Programa de Acción Católica hoy en Guadalupe

A las 5:30—Misa de Comunión general de todos los socios.
A las 7:30—Misa solemne de Cristo Rey.
A la 1 p. m.—Procesión solemne con la bellísima imagen de Cristo Rey, al rededor de la plaza.
Los niños de la parroquia y de los diferentes Centros catequísticos del cantón presiarán el gran desfile religioso.
Se hace especial llamado a todos los obreros de la localidad, para que formen en el desfile y hagan acto de presencia en la asamblea de que se habla enseguida.
Inmediatamente después de la procesión, en la Iglesia parroquial, se tendrá la primera sesión solemne de Acción Católica.
Asistirán los Directores Arquidiocesanos de A. C., y habrá varios discursos relacionados con el gran asunto: Acción Católica, según las disposiciones pontificias y de nuestros jefes jerárquicos.

Suscríbese a LA EPOCA

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

Organización Femenina

En este un tema del cual hay tanto que decir! Las organizaciones en nuestro país han sido casi siempre un fracaso debido en gran parte a la pasividad e indiferencia que son propias de nuestro pueblo.

Pero la evolución ha ido representando problemas que sólo se resuelven a base de agrupaciones que estudian sus necesidades y buscan los medios de remediarlos.

La mujer tiene un campo tan amplio, un radio tan extenso que sería imposible condensarlo en esta reducida publicación. Cuando limitada, no hace tanto tiempo, actuar dentro de los muros de su hogar; la mujer tenía en sus padres, primero, y luego en su marido y en sus hijos toda la finalidad de su existencia, así en lo material como en lo espiritual. No se concebía a la mujer fuera del santuario de su fastuoso palacio o de su humilde cabaña. Dedicada a las tareas domésticas, puesta su fe en Dios, cumplía con cariño y abnegación los deberes bien difíciles de esposa y madre. El temor a Dios y luego el instinto le daban la fuerza suficiente para sacrificarse calladamente y dar lo mejor de su vida a los seres que reclamaban sus cuidados. Hoy todo ha cambiado. Paulatinamente y sin sentirlo, la mujer ha ido tratando de alejarse del hogar, unas veces porque la necesidad imperiosamente se lo ha exigido; otras porque el modernismo le ha hecho encontrar muy estrecho el recinto del hogar y entonces prefiere un campo más propicio al placer, que será desde luego el club.

Muchos son los factores que han contribuido a este cambio radical de costumbres. Pero creo no equivocarme al decir

que la falta de una firme base moral y religiosa es la que ha comenzado a desviar a la mujer de su antigua modalidad. Esa base no se ha procurado desde hace tiempo en el hogar; no se da en la escuela, menos aun en el Colegio y por consiguiente la niña primero y luego la joven reciben no más que ciencias y letras en cantidad comercial, a veces sin hilaición sin un concepto práctico de la vida, sin ideales definidos.

Así llega luego a formar su hogar que es su verdadero destino desconociendo sus deberes y sus derechos con un acervo de ilusiones, de quimeras más bien pasionales, egoístas o de un marcado interés metálico. Y como es natural viene el fracaso, la desilusión con su consiguiente séquito de dificultades y de aventuras. Sin esas bases de que hablé antes viene un marcado indiferentismo religioso o un abandono casi completo de todo lo que se relacione en la piedad cristiana por el freno que ella impone a los caprichos del modernismo. Las lecturas mal sanas, el cine muchas veces convertido en perfido cosejero, en fin, toda una corriente impetuosa de desenfreno en el mal ejemplo social y hasta leyes que autorizan en cierto modo el libertinaje dan el traste con la belleza moral de la mujer.

Se comenzó por predicar, en medio de ese ambiente preparado en una ampulosa instrucción, el feminismo y este concepto se desarrolló en una forma ridícula. Se creyó que el feminismo consistía en igualar el sexo femenino al masculino, en la adquisición y práctica de los vicios; para hablar claro, en el libertinaje. El abuso del licor, del tabaco y del juego se conceptuó como indispensable para poder estar a la moda.

Este ha sido el segundo de los fracasos a mi modo de ver.—Mientras haya mujer que atienda con esmero los menesteres del hogar, éste existirá; pero una vez que la mujer le dé más importancia a sus placeres favoritos, podrá ser cuando más un remedo de hogar. No me refiero a la soltera, puesto que a ella siempre se le cree menos responsable que a la casada. Sin embargo, el tiempo malgastado y peor aún, el hábito contraído de holganza, tendrán más adelante sus consecuencias.

Mas no se crea que por lo expuesto hasta aquí en esta disertación, son refractaria a lo que el avance de la civilización trae para provecho del hombre. Creo firmemente que la mujer, mientras más instruida, tanto mejor será su actuación. El desenvolvimiento integral de su ser en una forma lógica y consciente, es de un alcance incalculable. No dejó de comprender que ha sido de todo punto imposible evitar la invasión de la mujer en las oficinas, en el magisterio, en los talleres y fábricas, para ganarse la vida o para cooperar en su hogar al mantenimiento de seres queridos que, por diversos motivos, han de esperar de ella lo necesario. No puedo detenerme a explicar los motivos varios por los cuales hemos llegado hasta allí, pero sí entiendo que ello ha cambiado por completo nuestras costumbres unas veces en pro, otras en perjuicio de la sociedad.

No importa que la mujer llegue al plano superior de una libertad bien entendida y mejor enpleada, no al libertinaje que causaría el desmembramiento completo del edificio social. No importa si su alejamiento de los deberes domésticos se debe al deseo de instruirse y dar

Contra diarrea
Tomamos, mamá, papá y yo siempre
TABLETAS DE
Eldoformo

BAYER

con ello un mayor rendimiento al medio ambiente; pero que no sea para que los vicios la agosten; su juventud, como una flor arrancada en lo mejor de su lucimiento, se marchite y vengan las enfermedades prematuras a hacer presa de ella y a inutilizarla.

Está bien que entre a gozar de las prerrogativas del hombre, como profesional destacada, porque en todo ello puede hacer magnífico papel; son tantos los problemas sociales que se presentan a menudo al profesional y que podrían ser resueltos con más habilidad por una mujer que pone todo su co-

razón en lo que piensa y hace. A cada rato oímos a los predicadores de la Iglesia Católica invitando a la mujer para que labore en la Acción Católica y, ¿qué es esto sino un vastísimo campo en donde las mujeres, de todas las clases sociales, podemos ayudar? Las agrupaciones hoy día se imponen por la necesidad de cooperación, y ésta no se puede realizar sin lo otro.

Continuará

Acción de Gracias

Claudia de Quesada da gracias al Sagrado Corazón de M^a. por un favor concedido.

Una Excursión a PUERTO CORTES

La Compañía Bananera no debe recoger fruta en esta región, cada quince días, sino cada diez.

Aquellas zonas bananeras en la zona del Pozo, son un emporio de riqueza nacional; el banano que se produce es de primera clase, pero para intensificar el negocio es preciso que la Compañía reciba fruta, por lo menos cada diez días. Así ganarían los productores y la misma empresa yankee. Ojalá tomen muy a pecho esta observación los directores de la Bananera, pues teniendo la Compañía magníficos lanchones y buenos mercados, no hay razón para que sólo de quince en quince días reciba fruta.

Quienes no conozcan la zona que ahora nos ocupa, no tiene idea de su importancia; menos sospechan el bien que recibiría el país el día en que el Gobierno y los agricultores capitalistas se interesaran por impulsar el cultivo del banano en esas casi vírgenes regiones de la patria.

Recordamos ahora oportu-

namente que los primeros cultivadores del banano allí, fueron Mr. Lutz y don Vidal López A., habiendo iniciado su empresa, este último, con C. 5.000-00.

Bajo el brazo podero del agricultor, la montaña fue abriendo su vientre. No había dinero, pero sí constancia, decisión, amor a la tierra, y fue así cómo tras de la casa vino el hato de ganado, pero todo eso no por ensalmo sino en lucha abierta con la naturaleza bravía. Y como el señor López, el señor Lutz y todos los valientes que han ido tras de ellos.

Pero si la tierra ahí es propicia, si el clima es oxígeno y todo se viene como por generación espontánea, pues el grano siempre da el ciento por uno, así también hay grandes lunares, tropiezos inmensos que detienen la marcha civilizadora del hombre en aquella apartada región del país: la falta de buenos lanchones, equipados con buenos salvavidas y todas las garantías que supone un correcto servicio de cabotaje.

Un médico ambulante, convenientemente equipado; el necesarísimo suero "Butantan" del que deben disponer, por ley de la República, todas las municipalidades, dueños de fincas y autoridades.

Para que se vea como marchan las cosas por aquel lado, denunciemos este caso: hace algunos meses fueron mordidos por víboras 2 peones de la Compañía, y no se hubieran salvado si de la finca «La Adelina» no se les hubiera facilitado el debido auxilio a los enfermos, lo que implica un serio descuido de la poderosa compañía bananera en ese sentido.

Hacen falta en las regiones de Puerto Cortés celosas autoridades que se interesen por el progreso, la salud y garantía personal de aquellas gentes casi del todo abandonadas, y un empleado honrado de la Compañía que seleccione imparcialmente la fruta a la hora de recibirla a fin de que no se rechace sin un verdadero motivo justificado, fruta a los productores nacionales, ocasionándoles enormes pérdidas dada la parcial-

La Escuela Colón de Barrio Keith dió alta nota de progreso

La educación manual es allí una realidad

Por ALCUINO

Uno de nuestros colaboradores asistió a la lección fiesta que se hizo el sábado por la mañana en la Escuela del Barrio Keith, con ocasión de una plena demostración de lo que se puede hacer dentro de los trabajos manuales bien entendidos, que en algunos planteles resultan elefante blanco.

El pequeño salón, bien incómodo por cierto, estaba lleno de concurrentes y de funcionarios y vecinos. Presidió el normalista don Amado Naranjo R. Superintendente Provincial de Escuelas.

Los cantos y trabajos fueron amenizados con un quinteto y esto dió especial atracción y gusto al certamen.

Desde la entrada fuimos sorprendidos con dos novedades: la gentileza de los consagrados maestros de allí, y un llamativo programa elaborado a forma de serrucho, toda una novedad!

Con el bello Himno a Colón símbolo de la más modesta escuela ciudadana se dió comienzo al trabajo práctico:

Duespués hubo labor práctica.

lidad con que, no sin frecuencia, proceden los agentes de la Frutera.

un niño en un cuarto de hora modeló una efigie del Indio Corcori que llamó la atención. Otro con ligereza que pasma caló en madera un conejo.

Un chiquitín con tres cabos de escoba y dos tablitas, golpeaba recio con un martillo y una sierra, y en 20 minutos, nos entregó una mesa.

Dos señoritas, sobre un cubremesa de comedor, pintaron lindas parras y esquineros; lo que fue admirado y aplaudido por su colorido y rapidez.

Otro niño presentó unos zapatos, otro una casilla, una mesa, etc. Todo se hacía con marcada rapidez y con gusto.

Nos probó esa asamblea dos cosas: que la maestra Sra. de González, ha entendido las normas con que Otto Salomón en Suecia, creó el trabajo manual, seguido en España por Ezequiel Solana y verdaderamente implantados en Costa Rica por el prof. don Napoleón Quesada y Salazar. Esa maestra se merece a juicio nuestro el "Excelente" que marca la ley.

Sabe aprovechar los desechos domésticos y la buena voluntad de su alumnado y por eso, ha cosechado triunfos de los cuales pasa a la página ocho

La Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho

Legitimidad del Gobno. Nacional y licitud del movimiento

Proposición cuarta.—Toda ayuda o auxilio que se preste, directa o indirectamente, al Frente Popular, es ilícita, así como lo es igualmente toda oposición al legítimo Gobierno Nacional, en las actuales circunstancias.

1º.—Es ilícita toda ayuda o auxilio que, directa o indirectamente, se preste al Frente Popular.

El Frente Popular es malo intrínsecamente, malo en sus fines y desastroso en los efectos que se seguirían si llegase a alcanzar la victoria. Por consiguiente, todo auxilio que, directo o indirectamente se le preste, es una cooperación formal al pecado y, por lo tanto, ilícito. Analicemos estos conceptos:

a) El Frente Popular es malo en sí mismo e intrínsecamente. El Frente Popular es un conglomerado monstruoso de partidos políticos, anticatólicos todos ellos, amalgamados accidentalmente para arrebatarnos injustamente el poder y constituir un gobierno tiránico, opresor de la Patria y perseguidor de la Iglesia. Todo esto queda demostrado anteriormente al probar su ilegitimidad y su tiranía. Luego el Frente Popular es malo intrínsecamente y por su propia naturaleza.

b) El Frente Popular es también malo por sus fines. Estos fines ya nos son bien manifiestos por lo que está realizando en las regiones que aún gimen bajo su yugo. Podemos reducirlos a dos: establecer e imponer un humanismo materialista en el sentido más crudo de la palabra, y abrir las puertas al comunismo soviético, traicionando a la Patria y aniquilando el catolicismo en nuestra nación. Es, por consiguiente, esencialmente malo en sus fines, sin que haya nada que lo pueda justificar, aunque a veces trate de enmascararse con disfraces de civilización o cultura, de protección al proletariado, de destrucción de la tiranía, u otros semejantes. Nadie que tenga ojos para ver, podrá llamarse a engaño sobre este particular.

c) Si el Frente Popular triunfara, los efectos desastrosos que se seguirían para la Patria, para la Iglesia y para la humanidad, serían incalculables.—La nación española perdería su propia personalidad y su independencia, entregada a un poder soviético; la Iglesia española tendría que volver a las catacumbas, si no quería ser totalmente aniquilada, y la humanidad entera sentiría acercarse el peligro de verse totalmente absorbida por las fauces del monstruo soviético. En efecto, teniendo la Unión Soviética un punto de apoyo en nuestra Patria, por su favorable situación geográfica, cogería el resto de Europa entre una tenaza formidable, y fácilmente extendería sus tentáculos hacia América, y todo el mundo podría temblar de espanto al verse a punto de perecer ante la inundación bolchevista. De este peligro espantoso no se cansa de avisarnos el Vicario de Cristo, atento siempre al bien de la humanidad y de la Iglesia.

d) Es, pues, absolutamente ilícito como cooperación formal a un mal inmenso y de consecuencias funestísimas irreparables, todo auxilio que directa o indirectamente se preste al Frente Popular.—Y no se diga que por conseguir algún fin bueno se pudiera prestar cualquier auxilio indirecto al Frente Popular, porque tratándose de una cosa intrínsecamente mala, como probado queda, todo auxilio que se le pueda prestar bajo cualquier pretexto y en cualquier forma, sería una cooperación formal, como dicen los teólogos, y en ningún modo podría justificarse, porque el fin no justifica los medios cuando éstos son intrínsecamente malos, y la cooperación formal al mal es intrínsecamente mala, según el sentir unánime de los moralistas católicos. Ya se ve que no tratamos aquí de los que, por un error o ignorancia invencibles, cooperan con el Frente Popular en sus fines perversos, o son arrasados por una fuerza mayor ineludible. Más bien urgente sería sacar a los primeros de su ceguera, diciendo entretanto: «Señor, perdónalos, porque no saben lo que hacen».

e) No vale atrincherarse bajo la capa de la legalidad o la juricidad.—Tal es el argumento que emplean para seducir a los incautos, porque el Gobierno del Frente Popular es el legalmente constituido y jurídicamente establecido. Mas a esto tenemos que replicar que la legalidad y la juricidad son palabras huecas y engañosas si se prescinde del concepto de verdadera justicia. «Lex injusta non est lex», según reza un principio fundamental de todo derecho; y, por tanto, no hay que atender sólo a la materialidad de la ley, que es la legalidad tan decantada por algunos juristas, sino a su contenido de justicia, que es una virtud moral y de la cual la ley humana ha de tomar su fuerza obligatoria. Y esa juricidad, que no se nutre de justicia, que quiere sustituir lo justo por lo jurídico, es un mascarón sin alma, que sólo en espíritus farisaicos, seguidores de la letra que mata y despreciadores del espíritu que vivifica, puede desperdiciar ridículos escrúpulos. Ya hemos visto anteriormente la injusticia que le asiste al Gobierno del Frente Popular, injusticia en su origen y más injusto aún en su actuación tiránica; y el querer echar sobre él esa capa de la legalidad o de la juricidad, es cubrir con manto de armiño la hediondez de un cadáver putrefacto.

(Continuará)

AL VUELO

La Secretaría de Hacienda, accediendo a una gestión de una delegación del Instituto de Defensa del Café, ha postergado la presentación al Congreso del proyecto que varía el sistema de de impuesto fijo de exportación de café por el de sistema ad-valorem. Así se ha convenido con el objeto de considerar un plan de defensa que presentará el Instituto al Poder Ejecutivo, y que tiende a adaptar medidas ante la situación creada en los mercados cafetaleros mundiales por la actitud de Brasil que prescindió del sistema de valorización lanzándose a la competencia irrestricta en dichos mercados. La Secretaría de Hacienda dará preferencia al estudio del plan del Instituto de Defensa del Café.

La comisión de presupuesto del Congreso tendrá un cambio de impresiones con el Secretario de Hacienda para analizar las diversas modificaciones introducidas al proyecto de presupuesto nacional para 1938, presentado por el Poder Ejecutivo al Congreso. En principio el Ejecutivo está de acuerdo con las modificaciones introducidas en el monto de los egresos administrativos.

Por resolución de la Municipalidad de San José serán aumentados los sueldos de los empleados municipales para el presupuesto de 1938. El plan ha sido sometido a la aprobación del Poder Ejecutivo.

A cerca de 4.700.000 racimos de bananos asciende la exportación bananera de Costa Rica en el período comprendido del primero de enero al 31 de octubre del corriente año. Así resulta del informe oficial. Como se ve ha aumentado en forma considerable y se estima que el monto anual alcanzará a 7 millones de racimos.

El 15 del corriente mes, por la vía aérea, parte para El Salvador el Secretario de Salubridad Pública, doctor don Antonio Peña Chavarría, que encabeza la delegación de Costa Rica a la conferencia sanitaria Centro América-Panamá que se celebrará en Guatemala. El doctor Peña Chavarría celebrará unas conferencias preliminares con las delegaciones de El Salvador y Panamá, en San Salvador, relacionadas con la conferencia, y seguirá por vía aérea panamericana para la capital de Gua-

temala, para estar presente en las sesiones. Regresará al país por la vía aérea ya que sus múltiples ocupaciones en la secretaria lo obligan a ello.

El Secretario de Gobernación Lic. don Luis Fernández Rodríguez ha manifestado a un grupo de diputados que el Poder Ejecutivo está de acuerdo con una rebaja del 50 al 75 por ciento en las tarifas aéreas locales para el transporte de artículos de primera necesidad, y que esa modificación puede introducirse en el proyecto de contratos con esas compañías.

El Congreso resolvió pasar a estudio de la comisión de salubridad pública, integrada por los señores diputados doctores don Rafael A. Calderón Guardia, don Marcial Rodríguez y don José Miguel Jiménez Sánchez, el proyecto de contrato con la Pan American Airways. Esto con el objeto de que converse con la compañía para ver si es posible aceptar las modificaciones sugeridas.

Importantes obras públicas ejecutará en la provincia de Limón la secretaria de fomento. Entre esas obras está la construcción de la carretera a Moín, para lo que se ha asignado el respectivo presupuesto. También en lo que se relaciona a los otros trabajos y que son de gran importancia para la provincia de Limón.

El gobierno de Brasil ha resuelto establecer una legación permanente en Centro América. Tendrá como sede la capital de Guatemala. La noticia ha sido recibida en la capital, indicándose que el propósito de Brasil es intensificar sus relaciones comerciales con los países centroamericanos para lo que se llevarán a cabo las correspondientes actividades.

Manuel A. Bonilla N.
Se hace cargo de todo trabajo en máquina de escribir.
SAN JOSE -- Avenida 6ª. Calles 4ª y 6ª.
APARTADO N° 1031

Franco cancela táctica de cinco barcos británicos

SE DEBE SU ACTITUD A LA POLÍTICA BRITÁNICA CONTRA LA ESPAÑA

Paralizadas las negociaciones de agentes

LONDRES, 6. UP. — En los círculos allegados al ministerio de Relaciones Exteriores británico...

La Municipalidad de San José dispuso disminuir de tres cuartos a media pulgada la entrada de agua a los domicilios de la zona pavimentada de la capital, con el objeto de suministrar igual proporción de agua a los domicilios de la zona no pavimentada. Al mismo tiempo se dispuso no suministrar servicios de agua a las piscinas y dar instrucciones al Gobernador y ejecutivo municipal, para el cumplimiento de ese acuerdo que tiende a evitar el desperdicio y solucionar el problema de escasez de agua en varios sectores de San José.

SUS

DE NUEVAS CON

Sentimos info
nuestras plan
trica han lleg
no podremos,
órdenes para

EL DIABLO DEL MAR
NUESTRO HEROE TOBIAS VALIENTE, UN SOLDADO DE FORTUNA, VIÓ A LA SOMBRA DE LA LUNA, EN UNA ISLA DE ORIENTE, A UN PIRATA CON SU GENTE ENTERRANDO DOS CAJONES DE DOBLONES
EPISODIO 3

HABIENDO YO DESCUBIERTO EN ESTE LUGAR DESIERTO TAL TESORO, A MÍ ME TOCA, POR CIERTO, TODO EL ORO

DESPUÉS, CAVILANDO UN POCO DECIDE QUE ESTÁ MEJOR BUSCAR AL GOBERNADOR DE PUERTO LOCO

PARTIENDO MITAD, MITAD CON DICHO BUEN SEÑOR, TAL VEZ ÉL ME AYUDARÁ... SERÁ MEJOR...

La devolución de los británicos

A LA FUERTE PROTESTA CONTRA LA PIRATERIA

negociaciones para el nombramiento de agentes comerciales

de relaciones se ha sabido que el General Francisco Franco está contrariado con la fuerte protesta británica contra la piratería en el Mediterráneo. Se informa que el jefe de estado nacionalista español ha retirado su orden de liberación de cinco barcos mercantes británicos capturados por la escuadra nacionalista y que todavía permanecen detenidos. Las mismas fuentes revelan que debido a este nuevo incidente se han paralizado las negociaciones para el intercambio de agentes comerciales entre ambas naciones, y funcionarios de la Foreign Office admitieron que la situación de nuevo se ha puesto "difícil". Sin embargo, se cree que se llegará a un entendimiento con respecto del reciente bombar-

—/PASA a la Página OCHO)

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

NIEGASE QUE VON RIBBENTROP SERA NOMBRADO EMBAJADOR EN ROMA

ROMA, 6. UP. — Se desmintió oficialmente la noticia publicada por la prensa de Londres al efecto que el embajador alemán en Londres, Joachim von Ribbentrop, será trasladado al mismo puesto en Roma, y que el embajador italiano en Bruselas será retirado de su puesto.

Los Obispos de Portugal lanzan una Carta Pastoral contra el comunismo ateo

Contra el Comunismo

La Jerarquía Eclesiástica Portuguesa ha dirigido a los fieles una carta pastoral colectiva en la que desecmascara el verdadero carácter del Comunismo ateo que, abierta o disfracadamente, como dice Su Santidad Pío XI, amenaza a todo, se apodera de todo, se infiltra en todas partes para extinguir la dignidad individual, la santidad de la familia, el orden, la seguridad de la comunidad social y, sobre todo, la religión, llegando hasta la negación abierta de Dios, de toda religión, y más especialmente de la Religión Católica... Su triunfo sólo puede conducir a la más injusta desigualdad o a la miserable igualdad en la esclavitud, como se nota en Rusia.

Hablando después acerca de los remedios contra el Comunismo, dicen: El comunismo no puede resolverse simplemente en una generosa aspiración de justicia. Es un sistema integral de vida; parte de un principio materialista que niega la vida espiritual y sobrenatural del hombre; establece un programa colectivista que subordina la persona humana al conjunto, no reconociendo un fin propio, absoluto; preconiza un método de violencia y odio, que ignorante del precepto cristiano de la caridad torna las costumbres salvajes. Que el comunismo no es simplemente el fruto de la miseria, se verifica no sólo por el examen de su doctrina y efectos, sino

también por este hecho; que como una peste se ha difundido en los medios socialmente más distintos hasta donde las condiciones económicas y sociales menos lo justifican, y que sus secuaces más activos no son muchas veces las víctimas de la miseria injusta, sino los obreros mejor retribuidos.

En seguida los obispos portugueses tienen esta afirmación elocuente y probada:

—En todas partes se verifica lo mismo: que al rededor del comunismo se cristalizan las fuerzas diabólicas del mal — el ateísmo, la guerra a la Iglesia, el laicismo más violento, la inmoralidad, la rebeldía contra toda autoridad y la disciplina religiosa, moral y civil.

Apunta la preparación que para la obra comunista hicieron los llamados Estados liberales, con la pérdida del carácter sagado de la familia, que primero el Estado empezó por destruir, convirtiendo el matrimonio en simple contrato civil y legalizando contra la autoridad de Dios el divorcio que sobrepone a la ley divina el placer egoísta, la violación del derecho de propiedad inicuaamente confiscada a la Iglesia en provecho de muchos contra los cuales hoy se invoca el mismo principio por el que fué obtenida, y la reducción del trabajo humano a simple mercancía abandonada a la dureza de la ley de la oferta.

El ornato y salubridad de la ciudad de S. José

El Departamento Municipal de Inspección de Construcciones tiene por objeto vigilar que se cumplan las leyes que regulan la edificación urbana en la ciudad, así como la higiene de la misma. En tal concepto, creemos del caso decir que, aun cuando las censuras a dicho Departamento por las infracciones que se cometen a las leyes respectivas, son hasta cierto punto injustas, no por eso debe de tolerarse que continúe el quebrantamiento de las disposiciones legales que contiene la ley, pues con ello quien pierde es la estética que debe haber en los edificios o casas que se construyan y también la higiene, que es la primordial, máxime durante la presente Administración del Licdo. Cortés Castro, en que la Secretaría de Salubridad está empeñadísima en que prevalezca la higiene en todos sus aspectos, pues sabido es, que ésta es la base de la salud.

Expuesto todo lo anterior no es nuestra intención hacer cargos ni censuras al Departamento Municipal referido, sino, únicamente señalar los defectos en que se incurre al construir y las infracciones a la ley, cosas que deben evitarse a toda costa, ejerciendo una vigilancia mayor,

comisionando para ello a la Policía de Orden y Seguridad, a fin de que coopere al cumplimiento de la ley, ya que con ello van involucrados los sagrados intereses de la comunidad josefina que, tiene derecho a un mejor ornato de la ciudad y a salubridad efectiva que, a todas luces se necesaria para impedir epidemias o pestes que diezman especialmente a la población infantil.

Hemos visto que algunos propietarios construyen casas para alquilar no ajustándose a la ley, o hacen reparaciones a casas ruinosas no importándoles un comino la suerte de los pobres inquilinos, que mueran aplastados por las ruinas o adquieran enfermedades infecciosas por la falta de luz y aseo en todo sentido.

El Departamento Municipal de Construcciones por medio de la Agencia Principal de Policía Municipal debe castigar las infracciones, haciendo sanción y procurando con ello el bienestar de los habitantes de la ciudad de San José, dignos de mejor suerte.

JOSÉ ANGEL LAGOS U.

San José, C. R. Nov. 1937.

SUSPENSION

CONEXIONES PARA SERVICIOS ELECTRICOS

informar al público, que por cuanto plantas generadoras de energía eléctrica llegado ya al límite de su producción, de ahora en adelante, aceptar para ninguna conexión nueva.

COMPAÑIAS ELECTRICAS



SECCION INFANTIL

El diablo del mar

30 Episodios.

Suscriba a un amiguito



DE CURRIDABAT

Tal como se había anunciado, se celebró la fiesta de Cristo Rey el domingo 31 de octubre pasado en nuestra parroquia. Todos habíamos de proclamar la realza sublime de Nuestro Señor Jesucristo y rendirle un homenaje de fieles súbditos suyos, dispuestos a dar la vida por verle Rey en todo el Orbe. Hermosa bajo su sencillez y misericordia se celebró la festividad, resaltando en los corazones de todos los fieles la fe inmensa que tienen por su Señor, a quien sirven y servirán fielmente hasta el fin.

Como acto de fe y adoración que quisieron poner a los pies de Cristo Rey, los simpáticos muchachos filarmónicos, al mando de su Director, obsequiaron un bonito programa musical, durante la procesión efectuada después de la santa misa. Sinceramente agradecemos tan hermoso gesto, deseando muchos triunfos para el futuro

que apenas se abre para ellos en hermosa perspectiva.

Doble duelo.—Hacia apenas un mes que había muerto don Isabel Sánchez, venerable anciano de esta localidad, cuando nos llega la triste nueva de la muerte de su esposa, la estimable señora doña Beatriz, que, como su esposo, gozó de la estimación de todos por su carácter benévolo y simpático. Para quienes tratamos a estos dos estimables viejecitos, que bajo la sencillez de su vida abrigaban un alma digna y un corazón todo cariño para sus semejantes, fué un golpe doloroso su muerte. Como decíamos, con un mes de intervalo uno del otro, bajaron los queridos ancianos a la tumba; pareciera que su unión habría de proseguir en la eternidad, tal era la sencillez de su corazón con que se unieron un día... Así premia Dios la limpieza de corazón con que se le sirve a El. Y El que vió la sin-

Sobre todo para las mujeres

es muy importante haber dormido bien, para tener aspecto descansado. Pero también las mujeres padecen a veces de insomnio. Entonces es preferible que tomen las



TABLETAS DE **ADALINA**

el somnífero eficaz e inofensivo.

Despertará usted descansada y de buen humor, gracias a la Adalina.



Al Márgen de la Vida Diaria

El Padre Salas en Santo Domingo

Cuando tenía la Parroquia de San Rafael de Heredia, visita

mos en distintas ocasiones al celoso párroco don Ricardo Salas y cada vez que con él conversamos, afirmábamos el concepto elevado que como apóstol y amigo, teníamos del virtuoso sacerdote. Durante su permanencia en aquel cantón, vitalizó el espíritu cristiano y la arraigada fe de sus feligreses dándole a su pueblo un empuje de progreso que está a la vista con las valiosas obras que como las del Huerto de Getsemani, cristalizaron, gracias a su empeño y a sus desvelos en pro de sus hijos cristianos de San Rafael.

Hoy ha sido trasladado para sustituir al recordado Padre Mendoza en la Parroquia de Santo Domingo en donde seguirá el mismo derrotero que tanta prosperidad y avance, diera al Cantón de San Rafael.

La hermosa obra del inolvidable Pbro. Mendoza, ha quedado en magníficas manos.

Preparativos para la Exposición
La Secretaría de Educación Pública ha enviado a casi todas las escuelas, varios delegados para que expongan la norma a seguir por los centros docentes en la próxima Exposición Nacional.

Se nota entre educadores y educandos gran interés para responder de la mejor manera posible a ese acto expositivo, y sabemos de trabajos hechos por los escolares que indican un plausible esfuerzo en materia de arte.

Feria Escolar

Durante los días 13 y 14 del corriente mes se efectuará en este lugar una grandiosa Feria Escolar para la que se ha elaborado un magnífico programa.

Por medio de LA EPOCA quedan invitadas todas aquellas personas que quieran pasar un día recreativo en Tres Ríos.
F. M. V.

La Parroquia de San Vicente de Moravia celebró con inusitado esplendor y entusiasmo religioso la Festividad de Cristo Rey



Tres aspectos de la procesión a Cristo Rey en Moravia, el domingo.—Arcos triunfales con que fué adornado el pueblo.—Al centro, la salida de la procesión.—Fotografías de Don Mariano Quirós G.

El domingo último, conforme lo anunció nuestro periódico se celebró con inusitado esplendor y entusiasmo religioso, la festividad de Cristo Rey en San Vicente de Moravia.

El digno Cura de la Parroquia había venido trabajando desde hacía varias semanas atrás, con las comisiones respectivas y fue así como por la más estrecha unión entre los feligreses y su párroco, el más feliz éxito coronó los festejos de la Divina Realeza.

Señoras y señoritas se dieron desde la víspera al arreglo del templo, habiéndose hecho una labor admirable; aquello era verdaderamente un monte de flores y luces.

Nuestro activo corresponsal en San Vicente nos trasmite las siguientes impresiones:

La víspera, a las doce del día, doce atronadores bombetas anunciaron la solemnidad con que daban comienzo los festejos de Cristo Rey.

A las 6:30 p. m., el digno Sr. Cura de la localidad Presb. don Carlos Sánchez dió principio al rezo del Santo Rosario; la iglesia se encontraba colmada por la multitud de fieles.

En el coro actuó una buena orquesta.

El sermón estuvo a cargo del Sr. Presb. don Santiago Zúñiga S. digno Cura de Tres Ríos. Sus palabras, hondas, sentidas, llenas de unción hablando del "Reinado que no tendrá fin"

conmovieron loadamente nuestros corazones.

El domingo 31.—Día oficial de Cristo Rey—la filarmónica parroquial alegró con sus fanfarrias toda la población vicentina; era el homenaje de amor de nuestros artistas a la dulce y eterna Realeza del Redentor de los hombres.

A las 6:30 hubo una solemne misa de Comunión; a la sagrada Mesa se acercaron numerosos fieles.

A las 8:30 a. m., bajo la claridad de una mañana de marzo, tal el esplendor del sol, y las auras de verano que ya corren, triunfalmente salió de la Iglesia Parroquial, la bellísima imagen del Corazón de Jesús, coronado

En este momento la filarmónica parroquial toca el Himno de la Patria.

Todas las cofradías con sus estandartes presiden el desfile; revestido de capa magna va el Padre Sánchez; atrás de la sagrada imagen, un coro de señoritas, admirablemente ensayado por la profesora de Música de Moravia, Srta. Hortensia Rodríguez, canta a intervalos el Himno al Corazón de Jesús y otros cantos religiosos.

Las novecientas varas que la procesión recorrió, estaban artísticamente adornadas por cada dueño de propiedad y en cada esquina estaba colocado un arco que completaba la elegancia de la festividad, de los cuales, eran dueños las siguientes

personas en el orden en que estaban colocados. El primero don Ismael Chaves y Srta. El segundo, Srta. Lola Montero. El tercero doña Eulalia de Quirós e hijos. El cuarto, Sociedad de San Vicente de Paul. El quinto Municipalidad. El sexto, doña Luisa Salazar v. de González. El séptimo, don Arnoldo González. El octavo, don Rafael Solís.

Terminada la procesión, e ingresada la multitud al templo se dió principio al Santo Sacrificio de la Misa, que fue cantado, por el Sr. Cura, habiendo actuado de diácono el Rvdo. Padre Santiago Pastor C. O. P. A la hora del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Padre Santiago que basándose en las palabras de la Santa Iglesia (oficio del día: *Su reino es de paz y de justicia, de bondad y de amor*) hizo una brillante exposición de la doctrina sobre la Realeza de Cristo Rey.

Su divina Majestad quedó expuesta durante todo el día, hasta las 3:30 p. m., en que fue el Rosario cantado, finalizando los grandes solemnes festejos de Nuestro Rey y Señor, con la procesión del Santísimo alrededor del templo, y la Bendición.

El pueblo de San Vicente verdaderamente ha quedado satisfecho de los grandes festejos de la Realeza de Cristo Rey, y sobre todo, con los frutos espirituales que se han seguido para bien de la comunidad vicentina.

Del Oratorio Festivo Sn. Juan Bosco

Como LA EPOCA lo había anunciado, la fiesta patronal de Cristo Rey constituyó un feliz éxito; todos los números del programa fueron desarrollados con el beneplácito del numeroso público.

La comunión fue inmensa, tanto de niños y jóvenes como de cooperadores y cooperadoras. Pasada la Misa de comunión se sirvió el suculento desayuno; el artista señor Miralles tomó varias fotografías. A las 2 p. m. tuvo lugar la carrera de cintas en bicicleta en que un grupo de señoritas obsequió hermosas cintas y otros objetos. A las 4 p. m. el Centro Social por invitación especial asistió a una significativa fiesta social en los salones de la Casa Italia.

A las 5:30 el Centro Social en cuerpo fue a visitar a la abnegada Cooperadora Srta. Amalia Chamorro, que se encuentra enferma de cuidado, ofreciéndole una vez más nuestras oraciones por su pronta mejoría. A las 7 de la noche en el gran Salón Teatro Don Bosco, tuvo lugar la velada y toma de posesión de la nueva Directiva. Un grupo de 50 jóvenes vestían uniforme azul y blanco. Parecía un colegio bien organizado y ello se debe a la disciplina que reina en el Centro Social. En este acto fue también condecorado el entusiasta caballero Mr. Laurence Coen, con la medalla

Señoras

Maestros de Capilla
Ya está listo el primer folleto de **MUSICA RELIGIOSA**

correspondiente al mes de Noviembre
8 paginas — C 2.00 —
Canciones escogidas.

Haga sus pedidos a
JIMMY FONSECA
Ap. 47—San José.

de oro «Caballero de D. Bosco». Mr. Coen ha sido una de las personas que se han dedicado a ayudar al Centro Social con sus magníficas lecciones de inglés, gramática, etc., en compañía de otros distinguidos profesores.

Los R. P. Salesianos y en especial el R. Padre José de la Cruz Turcios debe sentirse orgulloso de ver el fruto de sus esfuerzos con esta falange de jóvenes católicos dispuestos a luchar por la Patria y por nuestra sacrosanta Religión.

LA EPOCA al conmemorar el 4º aniversario de la fundación de este Centro, le desea muchos años de vida y fecunda labor.

Jóvenes del Centro, debéis estar hoy a una reunión en el Oratorio, a las 12 m. en punto.

OFICINA DEL TRABAJO PARA LA MUJER

Como constantemente nos solicitan empleadas, costureras, sirvientas etc., etc., REVISTA COSTARRICENSE, ha resuelto abrir en sus oficinas una Agencia de Trabajo para toda clase de oficios de la mujer.

Esta oficina se preocupará al organizarla para que dé los mejores servicios y que sea de gran provecho para la mujer que trabaja. Si el número de mujeres que desea pertenecer a esta Agencia corresponde a nuestros deseos, publicaremos todo nuestro plan.

Las mujeres que deseen inscribirse pueden hacerlo en nuestras oficinas situadas 100 varas al Norte de La California y 125 varas al Este a mano derecha.

SARA CASAL vda. DE QUIROS

cuerto del día de difuntos

In católico y ateo

Día de Difuntos... Un río de seres humanos desemboca en el «Panteón». Y ese día fuimos una gota de una onda de esos seres queridos que pasaron el dintel de la eternidad. El día de difuntos es para los vivos lo que el cementerio para los muertos. Al cementerio van ese día los que allí *no fueron* aún, y si nos juntamos todos: católicos, ateos, protestantes, mahometanos, judíos, paganos... todos; sobre la tierra, los vivos; bajo tierra, los muertos.

¿Un católico y un ateo meditan sobre una tumba...! Exterior, iguales; pero qué interior más distinto...! ¿Quién los llevó allí? Al católico lo llevó la razón y la Religión, que van siempre paralelas como rieles del tren; pero el ateo no sé ni quién lo llevó, ni comprendo por qué. No lo llevó la religión, porque no tiene; no lo llevó la razón, porque la razón le pide todo lo contrario; la razón le pide aborrecer el día de difuntos, salir del cementerio, detestar los muertos. El día de difuntos tiene que ser para él un tormento atroz, un verdadero infierno. ¿Por qué?

Para el ateo no hay Dios, ni hay alma espiritual, ni hay inmortalidad, ni hay otra vida más que la presente, que se acaba con la muerte, y la muerte es para él el fin de sus días, de sus placeres, de su ser, de su existencia; la muerte es un patíbulo para el ateo, es su verdadero asesino; la muerte le arrancará del cariño de su esposa, del cariño de sus hijos, del amor de sus padres y hermanos; la muerte le despojará de todas sus riquezas, físicas y morales, de su inteligencia, de su voluntad, de su amor, de su ciencia, y por último le despojará cruelmente de su misma vida; la muerte paralizará su lengua y cerrará para siempre sus ojos y convertirá en lodo su inteligencia y en estiércol su corazón; la muerte lo identificará con el bruto, con el reptil, con la planta, con la tierra, con el barro, con el estiércol... ¿Cómo puede el ateo venerar el día de difuntos ni sentir respeto a la muerte? Ese día tiene que ser para él atroz, como para la pobre madre acordarse del puñal que traspasó el bendito corazón de su tierno hijo; ese día trae a la memoria la muerte, y le recuerda que la muerte asesina a sus padres, a sus hermanos, a sus amigos y los convirtió en tierra hedionda, como al bruto, como al zacate; y le recuerda más aún, le recuerda que todo eso hará un día con él mismo, sin saber cuándo, sin saber dónde. ¿Puede el prisionero amar la cárcel que le robó su libertad? ¿Podremos besar el puñal que nos ha de asesinar? ¿Es posible mirar con respeto al patíbulo que tronchó vilmente la vida de nuestros padres y nos ha de tronchar la nuestra...?

Para el ateo no hay Dios, ni hay alma, ni hay cielo, ni hay esperanza, ni hay más allá; *«todo es vil materia, podredumbre y cieno»*. El ateo tiene que sentir un tormento atroz y tiene que sentir tres horribles maldiciones: *¡Malditos sean los muertos! ¡Maldito sea el Cementerio! ¡Maldita sea mil veces la muerte...!*

En cambio, ¿qué distinto para un católico...! Para un católico también es triste, muy triste la muerte; pero al mismo tiempo siente una extraordinaria alegría que narcotiza su dolor.

Pasa a la página ocho.

Sección Deportiva

Hereditano y Orión se enfrentan hoy en el Estadio

Con nuevos elementos se presentan los heredianos, y con su cuadro titular los del Orión

Gran entusiasmo en San Salvador por la temporada internacional contra las equipistas costarricenses

Los partidos de Basket Ball, jugados antenoche en el Frontón.

Tal como lo dijimos, se juega hoy en el Estadio Nacional el tercer partido de fútbol de la eliminatoria copa Guatemala. Se enfrentan para ese partido las primeras divisiones del Hereditano y del Orión. En cuanto a los campeones nacionales, podemos decir que Eladio presentará un equipo integrado con algunos elementos jóvenes. El Hereditano se presentará con un cuadro muy bien integrado y dispuesto a actuar en la mejor forma. En cuanto al Orión presentará su once con Umaña en la puerta; Silva y Jiménez en la zaga; Saías, Lozano y Ruiz en la línea media; Matamoros, Pizdra, Arguedas Jiménez y Silva en la delantera. El Orión se ha entrenado con ese cuadro y lo ha hecho intensamente porque sabe que el Hereditano viene dispuesto a triunfar, confiado en el éxito de su equipo que ha sido entrenado por Eladio Rosa-

bal, el técnico del futbolismo costarricense. Será el de hoy uno de los mejores partidos de la competencia por la copa Guatemala.

Partieron para el hermano país de El Salvador las basketballistas josefinas que integran el cuadro nacional que competirá con los mejores equipos femeninos de El Salvador. El cuadro va integrado por las señoritas Isabelita Merino, Violeta Mesén, Lía Matamoros, Tina Bonilla, Margarita Martínez, Avec Mac Lean, Julita Maroto, Noemi Polironieri, Lidia Vargas, Lidia Janzi y Elsie Fonseca. Las noticias telegráficas recibidas indican que en El Salvador es grande el entusiasmo por esta temporada internacional, y que las basketballistas nacionales serán objeto de múltiples atenciones en el país hermano. Los equipos femeninos que les serán enfrentados están

muy bien integrados y cuentan con muy buenas jugadoras.

Han dado principio los preparativos de los equipos nacionales de fútbol para la temporada internacional contra los peruanos. El primer juego, según la resolución del Comité Olímpico, será contra el primer equipo del Club Sport Hereditano que queda facultado para reforzarse con los elementos que quiera ya que en esta temporada no rige la regla de poder reforzarse solamente con tres elementos. También podemos decir que entre los otros equipos que tomarán parte en la temporada se cita a las primeras divisiones de la Sociedad Gimnástica Española y de la Liga Deportiva Alajuelense que no tomaron parte en la temporada internacional contra los cubanos, pero que cuentan con equipos que en el campeonato y en la competencia de la Copa Guatemala han demostrado su muy buena integración, al extremo de considerarse a sus equipos como de los mejores conjuntos de fútbol de primeras divisiones. La temporada consta de cuatro partidos, y todos los equipos que participan podrán reforzarse con los elementos que más convengan, en vista de la potencialidad del cuadro visitante, considerado como el mejor equipo futbolístico del Perú.

Juan José Bonilla G.

— Ingeniero —

Ofrece sus servicios para medidas de líneas o baldíos, trazados de caminos, canchales, deslindes, copias heliográficas y todo trabajo de ingeniería como estudios etc. Recibe órdenes en San José y Cartago.

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 94

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

de morir con ellos, no pueda la Reina tubear un instante. Ahora bien: ¿Leonor se halla en este caso? No; ella no tiene otros padecimientos físicos que sus dolores de estómago; si no fuese así, ¿andaría acechándome por estos alrededores? ¿Habrá llegado a observar que yo guardaba una caja? En el rostro de Brianda, que tan mal sabe disimular, ¿no habría conocido yo la verdad? Y, además, ¿qué fin podía tener en ocultarme la verdad? Ninguno; la Reina, pues, no está gravemente enferma; ella tampoco tiene un grande interés en conservar la vida de nadie, como no sea la mía, que ya no corre ningún riesgo; de consiguiente, no se trata de un remedio para salvar la vida, se trata de un veneno para quitarla. ¿Y contra quién se dirige esa mujer implacable? ¿En dónde se fijarán sus ojos de basilisco? ¿En cuya frente se posará esa mano de muerte? Inés, Catalina y yo podemos ser por ella considerados como enemigos.

»En Inés no hay que pensar; su soledad, su modo de vivir, la pone a cubierto de semejantes asechanzas, y para envenenarme a mí, que estoy reducido a participar exclusivamente de los alimentos que ella quiere darme, nada más fácil, nada más sencillo que suministrarme en ellos la ponzoña; en la situación en que me encuentro mi vida no vale, por cierto, muchos diamantes; bien barata puede comprarla. Queda sólo Catalina. ¡Oh! Catalina ha venido engañada a la corte por esa mujer, que la contempla como rival, tanto más aborrecible cuanto más bella, cuanto más joven y angelical aparece a sus ojos. Leonor quiere vengarse; habrá pedido un veneno disimulado... Tal vez habrá oído hablar del «acqua toffana» de Florencia y habrá exigido que Jehú... y Jehú, valiéndose de la ocasión... ¡Oh, Dios mío, Dios mío! Esto, esto es, no hay duda; horribles desgracias me está presagiando el corazón, y la culpa no será de nadie, será mía, enteramente

mía». Revolvióse en el lecho el caballero, bañado de sudor frío. Su inquietud era tan viva que no le permitía pensar ni permanecer más tiempo en inacción. ¡El, que tanto amaba a Catalina; él, que tanto se interesaba por su dicha, él que tantos años había estado velando por su suerte, ilustrando su alma y formando su corazón; él, que veía en aquella niña el trasunto de su adorada Blanca de Navarra... él, que se veía fatalmente arrastrado a ser causa de su muerte! Levantóse del lecho apresuradamente y se paseaba con inquietud por el sombrío aposento, rugiendo sordamente, como león encerrado en la jaula. Se acercó a la reja para ver si podía hablar con el soldado que estaba de facción en aquel punto. Hizole señas con disimulo, le suplicó que se acercara; pero el centinela le volvió bruscamente las espaldas. El caso era ya desesperado; Jimeno comenzaba a dudar de la bondad de Dios; que le abandonaba en el trance crítico; pero este pensamiento sacrilego pasó como un relámpago por su mente. Desechada esta tentación de la desconfianza en la divina Providencia, pasó el caballero

racionalmente a la desconfianza de sí mismo. —¿Quién sabe si yo soy el llamado para cumplir esta misión? ¿Quién sabe si yo, lejos de favorecer, he entorpecido los designios del cielo? Entonces tornó al lecho y cayó de rodillas. Oró fervorosamente un rato, pidiendo a Dios que le iluminara en aquel terrible conflicto, y después de la oración sacó la caja de ébano y anduvo registrando, uno por uno, todos los objetos que contenía. —Aquí están— se decía—, aquí están mis armas ofensivas y defensivas, con esto puedo restituir la salud a Catalina y vengarme de Leonor. Pero es preciso saber a punto fijo qué veneno han dado a la hija del conde, y es preciso que el cielo ponga en mis manos a la Reina. Encerrado ¡ah! ¿de qué me sirve todo esto? Jimeno volvió a cerrar la caja, y añadió: —Aguardemos, aguardemos algunos instantes más. ¡Ah! ¿Quién sabe si todo depende de un solo momento? Comenzó a pasear otra vez, no pudiendo calmar la terrible ansiedad de su pecho. De repente sintió pasos fuera de la habitación. La llegada de cualquier persona era para Jimeno un motivo de júbilo; en el caso en que se

hallaba, nada más terrible para él que el silencio, la soledad, el desamparo. Sentíanse los pasos cada vez más próximos, y luego el ruido de llaves y cerrojos. Volvió Jimeno la cabeza y se halló frente a frente de Jehú. CAPITULO XXV De cómo el infanzón, con su nueva alquimia, extrajo la quintaesencia de las noticias que necesitaba. —¡Hola, señor caballero!— le dijo el médico—; hanme asegurado que os habéis resentido de las heridas. No pudo ver Jimeno sin estremecimiento aquel personaje, que, con su venerable apariencia, tantos crímenes ocultaba. Procuró, sin embargo, reprimirse, y le dijo con toda la tranquilidad que pudo fingir: —No, Jehú; ya estoy más aliviado. —Veamos el pulso: nervioso... acelerado; vos habéis menester... —De nada, Jehú, de nada; estoy completamente bien— repuso Jimeno bajando la voz—, y si os he llamado ha sido porque, encerrado ha tantos días en esta habitación, naturalmente, deseo hablar con alguien, y, sobre todo, con una persona tan docta como vos en los secretos de la naturaleza.



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

--SEMANA DEL 4 AL 8 DE NOVIEMBRE DE 1937--

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

(Círculo Urbini)

Al campés del amor
Capitanes intrépidos
Correo de California, el
Cuando el amor nace
Cuando el amor empieza
Enterrados vivos
Gusano de hierro, el
Hijo del cuatrero, el
Llovida del cielo,
Ley de la sierra, la

Mano que aprieta, la
Melodía llanera
Niño del cuento, el
Pantalones de Emma, los
Príncipe y el Mendigo, el
Saratoga

(Círculo Raventós)

Amor y periodismo
Jinetes de Arizona, los
Una noche de apuros

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores

(Círculo Urbini)

Barreras de sangre
Calvario de una niña, el
Candelabros del emperador los
Círculo escarlata, la
Explotadoras de 1917, las
Juramento de un médico, el
Miguel Strogoff
Nuevos gladiadores, los
Tras la reja
Tres diablillos, los
Un día en las carreras

(Círculo Raventós)

Allá en el Rancho Grande
Almas en el mar
Esclavos del honor
Espías del aire
Mi esposo es conde
Replazo de bodas
Sólo vivimos una vez
Último tren de Madrid, el
Una en un millón

CLASE B.—No recomendables por su argumento por la manera cómo es tratado el asunto

Entre tú y yo
La llaga
Lupónini

Misterio del Cuarto Negro, el
Y ellos... le dieron un arma

CLASE C.—PROHIBIDAS

Ave sin rumbo
Irma la mala

Mil y dos noches
Nostradamus

Trasmisión de Acción Católica

No olvide interceptar la Estación «La Voz del Trópico» en sus transmisiones regulares de Acción Católica, todos los sábados a las 7.30 p. m.

ONDA LARGA 830

ONDA CORTA 6700

Un católico y ateo...

Viene de la Pág. 7

Mirando la muerte a través de la fe, convierte el dolor en gozo; y del pensamiento brota el amor a la muerte; y si sigue pensando llega a exclamar con Santa Teresa:

«¡Ay! ¡Qué larga es esta vida!
Jové duros estos destierros,
esta cárcel y estos hierros
en que el alma está metida!
Sólo esperar la salida
me causa un dolor tan fiero,
que muero porque no muero».

¿Por qué? Porque para el católico la muerte es algo muy distinto que para el ateo. La muerte no es el fin de nuestra vida. Hay un Dios y hay una alma y hay otra vida y hay un cielo y una felicidad eterna prometida a todo el que quiera ir allá. Esa es la grandiosa esperanza del católico, que no tiene el miserable ateo. Es verdad que la muerte le priva de esta vida, pero su tristeza no debe ser como la de aquellos que no esperan en la bienaventuranza eterna. Creemos en Dios y le amamos, y creemos en Jesucristo y en la otra vida y en la inmortalidad del alma y en la resurrección de la carne. Sabemos que Jesucristo nos dijo con su palabra de Dios: «Quien vive y cree en Mí, ese vivirá para siempre conmigo en la gloria». Si es verdad que, como de carne y hueso que somos, nos apena el saber que tenemos que morir, también es verdad que la promesa de la inmortalidad celestial nos llena de gozo. Para los que creemos en Dios y vivimos esas creencias, la muerte no nos arranca la vida, sino que nos la cambia por otra incomparablemente mejor, y por dejar los miserables bienes de este mundo se nos da la gloria eterna. ¡Qué compra! Damos los bienes terrenos y se nos dan los del cielo; damos esta misera vida para que nos den por ella la vida eterna;

“A torpe violencia...”

Viene de la Pág. uno

Pero no bien había comenzado a hablar el artista, cuando la democracia «antifascista» que es única en esta «cree o muere», erizo sus puños, y lanzó su almizcle; la insolencia se erizaba y blasfemaba de un hombre inerme, provisto sólo de bondad y de arte para dignificar la vida humana. Si González Marín no hubiera estado en aquel momento respaldado por una mayoría, hubiera perecido fatalmente por la punta de los cacharpas y bajo las suelas encharoladas de los liberales burgueses, y sin embargo, el hombre generoso y culto, el que canta todo lo digno de cantarse, no importa si es Penám o García Lorca el que ha creado el verso, no tenía otro motivo para merecer esta «acción democrática», que la de presentarse honesto y libre, con un verbo de oro ante un público culto y al amparo de las leyes que rigen el Estado republicano y democrático.

Ahora bien, son palabras pronunciadas recientemente entre nosotros, al margen de otro desagradable incidente del mismo jaez del apuntado: «quienes respondiendo al significado de izquierdistas emplean contra la decencia el lenguaje soez y ordinario, propio de una mala educación, pierden lastimosamente el tiempo y antes que afianzar posiciones, las perderán todas, ya que el país desconoce y desaprueba, por hidalga tradición, tan reprochable e indigno proceder».

Pero nosotros no nos podemos concretar al simple informe del escandaloso suceso; otra misión de proyecciones educativas, es la nuestra y venga como anillo al dedo el pensamiento de Wells en «La Democracia está en crisis». Dice el pensador que: A TORPE VIOLENCIA REACCION VIOLENTA.

Este último atropello motivado por el izquierdismo rojo, que por uno de sus representantes en el Congreso, se ha permitido pedir mordaza para el gallardo intérprete de la poesía indoespañola, y sólo por el hecho de no ser «antifascista» nos está diciendo el régimen de tiranía que llegan a implantar estos «demócratas», cuando la descomposición social encuentra forma en la dictadura del proletariado que nunca ha existido, porque en la Rusia misma quien gobierna es un puñado de vivos, sostenido por la más espantosa máquina de guerra que hayan conocido los siglos.

El país todo debe estar en guardia y frente a las prédicas de estos «amigos de la democracia»

La verdad es que muy poco tenemos que esperar de una democracia liberal, como la nuestra: el periódico «Trabajo», «Lealtad» y «Estudiante» siguen amontonando odio contra todo el que no piense en «rusoide».

Contra el Pontífice Romano, y contra el clero se vienen amontonando alreñas, odio reconcentrado, pues la conspiración es completa.

Nosotros, como el hombre feliz no tenemos más que una camisa.

«Pero el Liberalismo antirreligioso, que arroja o destruye arbitrariamente el Derecho Religioso; el Liberalismo económico, que deja enriquecerse hasta con el aforismo judío, «Haz dinero por bien, y si por bien no puedes, sin embargo, haz dinero»; El Liberalismo social que deja prosperar la corrupción de costumbres a título de libertad: ese Liberalismo fatídico: «tiene ya su manteca» como dicen los alemanes; porque el Comunismo le pondrá las peras a cuarto, sin avenimientos, y no lo dejará en paz, aunque saque a relucir cutuchas y mauseres relucientes y ametralladoras Colt de último tipo militar.

El liberalismo, enemigo de Dios y fiel servidor del diablo, tiene ya en nuestros tiempos a su cuenta, el aforismo de que: «quien al diablo sirve con llevárselo le paga.»

una vida sin dolor, sin sufrimientos, sin amarguras, sin necesidades, sin temores de ningún género; gozando con los ángeles, con los santos, con Jesucristo, con Dios, y así por toda una eternidad

Y con estos pensamientos salen del cementerio el ateo y el católico. Y al traspasar el dintel de la puerta, colocándose su sombrero, exclama el ateo:

«¡Qué tristes! ¡qué solos
se quedan los muertos...!
Todo es vil materia,
podredumbre y cieno...!»

Y el católico, terminando su último «Padre nuestro» por los Difuntos, exclama:

«Sólo con la confianza
vivo de que he de morir;
porque muriendo el vivir
me asegura mi esperanza;
muerte do el vivir se alcanza,
no te tardes, que te espero
que muero porque no muero».
«Aqueita vida de arriba
es la vida verdadera:
hasta que esta vida muera,
no se goza estando viva;
muerte, no seas esquiva:
vivo muriendo primero,
que muero porque no muero.» (Sta. Teresa).

Eso es el vía de Difuntos para el ateo y para el católico.
ALVAR GONZÁLEZ

Supresión del im.

(VIENE de la página UNO)

tud de Brasil, prescindiendo de la defensa de precios y lanzándose a la competencia irrestricta en los mercados. Según las noticias que tenemos, una de las medidas que será recomendada en el plan que se seguirá al Ejecutivo es la de que se suprima el impuesto de exportación por los cafés de bajura, que se rian los perjudicados en los mercados del exterior, con la competencia que está anunciando el Brasil.

Con base en el estudio que se ha elaborado se demostrará que conviene adoptar esa medida y tomarla muy en cuenta ahora que se va a discutir el nuevo plan de impuesto de exportación de café cuya presentación ha sido postergada por la Secretaría de Hacienda, accediendo así a la gestión del Instituto Nacional de Defensa del Café

Franco cancela...

(VIENE de la página CUATRO)

del vapor «Jean Weems» cerca de la costa de Cataluña, y que las diferencias serán ajustadas. El vapor fué hundido sin pérdida de vidas el día 31 de octubre. El contralmirante A. B. Cunningham, a bordo del acorazado Hood que efectuó la investigación en el hundimiento del barco, dijo en su nota al General Franco que existían pruebas fehacientes que el avión con el «signo de la muerte» pintado en sus alas que hundió al barco aludido, fué un aparato nacionalista. El General Franco mientras tanto había dado órdenes de poner en libertad a los siete vapores británicos detenidos en la costa norte de España, pero al recibir la fuerte nota de protesta británica, retiró esa orden con el resultado de que cinco de dichos vapores continúa en poder de los nacionalistas. La liberación de dichos barcos era parte del plan de «dejar limpia la pizarra» y comenzar una nueva era de relaciones comerciales armoniosas con el intercambio de los azúcares respectivos, según informan estas fuentes. Sin embargo, la Gran Bretaña ya tiene un vicecónsul en Sevilla, otro en Vigó y otro encargado de la oficina en Bilbao, por lo que estos tres no entran en el nuevo arreglo que estará por firmarse entre España nacionalista y la Gran Bretaña.

Escuela Colón...

(Viene de la pág. 3)

les debe sentirse orgullosa y feliz.

Hubo enlaces de cantos y recitaciones y la mañana se deslizó agradable y placida, en medio de aquel vergel de niños y maestras.

El Director Dr. don Ricardo Pérez y Cabrera merece condecoración por la dirección que ha dado a su escuela para la que sólo quisiéramos un mejor local, más muebles y una decidida protección por parte de la Secretaría de Educación.

Es una lástima que el señor Ministro Aguilar Machado no reguló, no hubiera asistido a esta festividad, y a esa labor que ha de arrilar a nuestros niños hacia el industrialismo, y hacia las artes para la ansiada transformación de Costa Rica.

Reciba la maestra de Trabajo Manuales de la Escuela Kéris nuestros parabienes y ojalá otros maestros siguieran sus caminos y sus felices resultados.